

Du 2 au 4 juin, le Bureau international de la récupération et du recyclage (BIR) a célébré ses 60 ans à Monte-Carlo.

A cette occasion, le Congrès mondial du recyclage a rassemblé plus de 1.300 participants. Cet anniversaire s'est déroulé dans un environnement porteur, en particulier pour les papiers recyclés.

Le BIR célèbre ses 60 ans dans un contexte porteur

Né en 1948 de la volonté d'une poignée d'industriels des pays du Benelux, le BIR est le premier exemple de coopération internationale économique dans le secteur du recyclage. Actuellement présidée par Dominique Maguin (qui a récemment créé la société CMP – Compagnie des matières premières), cette organisation représente un marché dont le C.A. dépasse 100 milliards d'€ par an, qui traite plus de 500 Mt de matières recyclées chaque année (métaux ferreux ou non, aciers, papiers, textiles, plastiques, pneus...) et qui emploie plus de 1,5 million de personnes. Aujourd'hui, le BIR compte près de 800 adhérents issus de 70 pays, 43 fédérations nationales et 750 entreprises commerciales (collecteurs, sociétés de transformation, négociants, courtiers et consommateurs de matières recyclées). Ses missions sont variées : informations et conseils aux adhérents ; constitution de réseaux d'échanges pour développer de nouveaux marchés ; veille réglementaire internationale ; négociation avec les principales institutions supranationales (OCDE, PNUE...) ; enfin, information et sensibilisation du grand public.

LE RÔLE DU RECYCLAGE DANS LA LUTTE CONTRE LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE

Ce Congrès du BIR a notamment été l'occasion de sensibiliser la contribution

Selon le BIR, pour produire une tonne de papier, le recyclage représente une économie d'énergie estimée à



Dominique Maguin, président du BIR.

5° C supérieures à ce qu'elles étaient en 1850. Ce qui se traduira par des tempêtes, des inondations, des sécheresses et par l'élévation du niveau de la mer. Avec des mouvements massifs de population à la clé.

Dans ce contexte, l'efficacité énergétique pourrait avoir un impact positif et immédiat et « c'est là que le recyclage est si important. » Il faut d'ailleurs rappeler que, selon le BIR, pour produire une tonne de papier, le recyclage (à partir du papier et non du bois) permet de réaliser une économie